

# Buzos de A Mariña dicen que es el marisqueo a pie lo que puede hacer peligrar la sostenibilidad del erizo

REDACCIÓN / LA VOZ

Continúa la polémica surgida a raíz de la concesión de licencias por parte de la Consellería do Mar para explotar en A Mariña el erizo mediante técnicas de buceo con suministro de aire desde embarcación. La Asociación de Recolectores Submariños de A Mariña (Aresmar) rechaza las acusaciones de las cofradías de la zona, que apuntan que esa técnica de extracción del equinodermo derivará en la sobreexplotación del recurso. «Nada más lejos de la realidad», señalan desde la agrupación. Por algo los biólogos dieron el visto bueno para

que la Consellería do Mar autorizase a dos embarcaciones y cuatro buceadores a recolectar erizo sumergiéndose. No solo eso: «Hay estudios científicos, muy rigurosos, que avalan el hecho de que la tasa de crecimiento corporal de los erizos se incrementa en zonas profundas, sobre doce metros, y en las zonas someras o intermareales hay ejemplares de mejor tamaño», apuntan. Eso sugiere, añaden, que existe un movimiento migratorio desde zonas intermareales a las más profundas. Es decir, «que si los individuos más jóvenes se encuentran en las zonas interma-

reales es porque estos nacen en el área donde se realiza el marisqueo a pie» y, por tanto, es «la sobreexplotación de esta zona la que puede llegar a afectar a la recolección del erizo por parte de los buceadores» y no al revés.

## Mismo derecho

Los miembros de Aresmar dicen que tanto derecho tienen sus familias a vivir de la explotación del erizo como las de los mariscadores a pie y apuntan que con las licencias ya concedidas al amparo de la legislación vigente «nada impide que ambos grupos de mariscadores realicen su actividad

en las zonas que tienen asignadas». Por eso, el colectivo de buceadores cree fuera de lugar las manifestaciones de las cofradías lucenses asegurando que no van a aceptar que el recurso se vuelva a extraer buceando porque se pone en peligro el marisqueo a pie, pues primero deberían indicar «qué estudios y datos científicos avalan tal conclusión». Explican que la Consellería do Mar ha defendido con informes favorables la recolección de erizo mediante inmersión, con lo que la afirmación de que la «forma más sostenible de recoger el erizo es el marisqueo a pie no se sostiene».

## cuotas de pesca provisionales

MADRID / EFE

El Boletín Oficial del Estado (BOE) ha publicado la resolución de la Secretaría General de Pesca con las cuotas iniciales de pesca para el 2019 para las distintas especies que se incluyen en los planes de gestión de los buques censados en los caladeros del Cantábrico, Noroeste y golfo de Cádiz. Además, se detallan los cupos para los arrastreros de fondo que faenan en Portugal.

Son las cantidades correspondientes a las cuotas repartidas y asignadas a España en el Consejo de Ministros europeos del 2018, por lo que se trata de cifras provisionales hasta la publicación oficial del reglamento por parte del Consejo.

diatamente se montó un dispositivo operativo con la finalidad de localizar a estas personas, que finalmente fueron detenidas y puestas a disposición de la Comisaría de la Policía Nacional de Luarca, en el Occidente..

## Hoy están convocados de nuevo paros en los centros de salud

VIVEIRO / LA VOZ

Para hoy, martes, están convocados de nuevo paros y concentraciones de cinco minutos ante los centros de salud de A Mariña y de toda la provincia de Lugo.

Serán secundados como cada martes a las 12 de la mañana por parte del personal médico y asistencial en los diferentes ambulatorios. En el caso de Viveiro además también se ha convocado un segundo paro para las seis de la tarde ante el centro de salud.

Se demandan más recursos para la asistencia médica primaria, donde el paciente recibe una primera atención, y en el caso de la comarca mariñana también se solicitan más pediatras.

# Aresmar no acepta las acusaciones de las cofradías de A Mariña sobre la sobreexplotación del erizo

VIVEIRO / FERROL / LA VOZ

La Asociación de Recolectores Submariños de A Mariña, "Aresmar", dedicada a la recolección de erizo de mar con medios submarinos, quiere salir al paso de las reiteradas noticias sobre lo que las Cofradías de A Mariña han venido a denominar como "sobreexplotación del recurso de erizo de mar".

«Nada más lejos de la realidad -exponen-. Por una parte, la Consellería do Mar, tras los preceptivos informes de su equipo de biólogos, otorgó en su día autorización para que dos embarcaciones, con dos buzos cada una de ellas, realicen dicho tipo de recolección del erizo. Por otra parte, como matizan los socios de "Aresmar", hay estudios científicos, muy rigurosos, que avalan el hecho de que la tasa de crecimiento corporal de los erizos se incrementa en zonas profundas (sobre 12 metros de profundidad) y que en las zonas someras, o intermareales, hay muestras de erizos de menor tamaño, lo que según los socios sugiere un movimiento migratorio del erizo de mar desde las zonas intermareales hacia las zonas más

profundas. Es decir, que si los individuos más jóvenes se encuentran en las zonas intermareales, es porque el nacimiento de dichos individuos se produce en esa zona de marisqueo a pie. Lo que nos lleva a concluir que

«Las familias que dependen de este recurso marino no son solo las de los mariscadores de a pie»

la sobreexplotación de esa zona intermareal de marisqueo a pie es la que puede llegar a afectar a la recolección del erizo por parte de los buceadores».

«Si se sobreexplota la zona intermareal -añaden- no habrá erizos maduros que se desplacen a zonas profundas, que es donde la entidad "Aresmar" desarrolla su actividad. Las familias que dependen de este recurso marino no son solo las familias de los mariscadores de a pie, sino también las familias de los patrones y buzos de la entidad "Aresmar". Una

vez obtenidas las correspondientes licencias de extracción por todos ellos, al amparo de la legislación vigente, nada impide que ambos grupos de mariscadores realicen su actividad en las diferentes zonas que tienen asigna-

«No se trata para ninguno de los grupos de mariscadores de un capricho, sino de un medio de vida»

das para la extracción. No se trata, para ninguno de los grupos de mariscadores, de un mero capricho sino de un medio de vida».

«Por parte de las Cofradías lucenses -afirman- se han venido haciendo manifestaciones en diversos medios de comunicación locales, en los cuales se asegura que no van a aceptar que ese tipo de marisco vuelva a extraerse buceando. Argumentan que con ese método de extracción y recolección del erizo se pone en peligro el marisqueo a pie. Llegó a asegurarse por parte Basi-

lio Otero, Patrón Mayor de Burela y presidente de los pósitos lucenses, que "datos científicos apuntan que as capturas a flote na zona submareal afectan á recuperación dos bancos intermareais". Para realizar una manifestación como la que se hace desde la Cofradía de Burela, en representación de todas las Cofradías de la costa lucense, deberán indicarse cuál o cuáles son los estudios y datos científicos que avalan tal conclusión. Por otra parte, desde la Consellería do Mar se ha venido defendiendo con informes favorables de su equipo de biólogos la extracción del erizo con medios de buceo y por ello se concedieron las correspondientes licencias a las dos embarcaciones».

«Por las evidencias científicas con las que se cuenta, tanto por parte de los biólogos de la Consellería do Mar como del biólogo de "Aresmar", quiere significarse que manifestaciones del Patrón Mayor de Burela, que indica que la forma más sostenible de recoger el erizo es en la zona intermareal y a pie, no se sostiene», concluye el comunicado de la asociación Aresmar.